



ふくさき

第113号

議会だより



姫学保育園とんど (H22.1.14)

12月定例会 議案ごとの質疑と討論

2 頁

委員会のうごき

6 頁

臨時会 (11月24日)

9 頁

一般質問 9人の議員が問う

9 頁

決算報告

売上高は約1億5700万円（前年比94.0%）
営業利益は約290万円の赤字

議員 第20期事業報告書では実績が前年度を下回っている。町からの貸付金約1億1600万円、町民1人当たり約5800円が出ていて我々議員も住民に説明する責任がある。21期へつながる展望はあるのか。また、もちむぎで取り組まれている国からの補助事業の記載がない。説明を求める。

町長 昨年は経済産業省から800万円の補助金で、

議員 原麦について、一部出荷されているものがある。

議員 売掛金について尋ねます。旅と学校、福崎旅学を柳田國男にあやかって展開をしようとしていて、来年早々に講座を開きます。

議員 営業利益は約292万円の赤字である。このよ

うな状況では果たして会社の再建や町からの貸付金約1億1600万円の返済が

(株)もちむぎ食品センター決算報告 業績悪化の決算内容

議案ごとの質疑

十二月定例会は、12月4日に開会し、13日間の会期で12月16日に閉会しました。(株)もちむぎ食品センター決算報告、一般会計補正予算など、報告1件、議案14件を審議し、議案はすべて原案のとおり可決しました。請願4件は採択し、意見書を関係機関へ送りました。

一般質問は9人の議員が、行政上の問題点をたずねました。

十二月定例会は、12月4日に開会し、13日間の会期で12月16日に閉会しました。

引きすれば、必ず100%回収できるし、郵便振込や振込書を添付して送るだけは払わない人もある。

インターネット社会の時世で、そういうことも含めて対応されとはと思うが。

産業課長 なるべく、代引き等にかえておあります。

議員 製品棚卸が大幅に増えている。理由は。

産業課長 空調等につきましては大丈夫です。

町長 そうめんを高橋の倉庫で管理しているということが、空調や温氣関係は大丈夫なのか。

業績回復への取組みは

議員 20期では、営業利益は5、6、7月の3ヶ月しか黒字が出でていない。この3ヶ月の利益は550万円余になつて。このよう

な状況をどのように分析しているか。

議員 産業課長 種子、ならびに商品開発の過程で新しい麦理ではないのか。

議員 20期末は1271万円減っている。これは営業努力をして、回収努力をされている結果だと思います。

議員 開発、単価のつけ方、商品の組みかえ等について、みんなで工夫をしながら進めています。

議員 10月では約170万円の利益を得たと思っています。

議員 販売店は小さなお店が中心でした。

議員 いつた大手にも粉、精米を売り込んでいます。

議員 計画的になされるか疑問であるが。

町長 昨年度は多額な町費をつぎ込んでいただきました。本年度は営業利益でマイナスになりましたが、常に利益を出すよう努力をしないければならないと思っていました。

議員 強化を図り、21期の9月、10月では約170万円の利益を得たと思っています。

議員 10月では約170万円の利

益を得たと思っています。

議員 販売店は小さなお店が中心でした。

議員 いつた大手にも粉、精米を

第20期

(株)もちむぎ食品センター

(株)もちむぎ食品センター20期決算

損益計算書 (平成20年9月1日から平成21年8月31日)

(単位:円)

	決 算	予 算
経常損益の部・営業損益の部		
売上高	157,327,233	169,000,000
期首棚卸高	1,870,588	1,870,000
商品仕入高	18,068,083	19,000,000
当期製品製造原価	107,719,998	108,500,000
期末棚卸高	4,529,166	2,500,000
売上総利益	34,197,730	42,130,000
販売費・一般管理費	37,126,876	39,500,000
営業利益	▲2,929,146	2,630,000
営業外損益の部		
営業外収益	5,176,804	4,502,000
営業外費用	704,497	6,000,000
経常利益	1,543,161	1,132,000
特別損益の部		
特別利益	20,808,246	
特別損失	38,821,598	
税引前当期利益	▲16,470,191	
法人税等充当金	184,959	
当期利益	16,655,150	
前期繰越損失	87,964,609	
当期末処理損失	104,619,759	

(株)もちむぎ食品センター20期決算

貸借対照表 平成21年8月31日現在 (単位:円)

資産の部	
流動資産	52,566,457
固定資産	3,268,565
繰延資産	3,082,617
資産の部合計	58,917,639
負債の部	
流動負債	17,613,711
固定負債	115,923,687
負債の部合計	133,537,398
資本の部	
資本金	30,000,000
当期末処理損失	104,619,759
(うち当期利益)	(▲16,655,150)
利益剰余金計	▲104,619,759
資本の部合計	▲74,619,759
負債及び資本の部合計	58,917,639

議員 その場合、単価が安いと論議があつたようだが。町長 単価を安くしての取り引は在庫を減らすという面もあります。

議員 町長は「多額の債務が発覚して検討委員会を設置し、再建の方向で答申を受け、その方針に沿って経営を受けている。昨年の12月議會でこの会社に1億円を超える資金援助をお願いしたのも、この答申に沿つたものであります」と言っている。しかし、再建検討委員会の

答申では一切このような表現はない。「経営者の責任、株主の責任、金融機関の責任」で、金融機関にも無理をお願いして減免ができます。そこで再建ができるということを認められて計画がスタートした。その中に町が融資をしないといふ文言はないが。

議員 今議会では提出された資料に誤りがあり、質疑に対する答弁も十分でない。

議員 会社の決算に関する議事録の内容の誤り等について、議事録は出席取締役の方々が承認されているにもかかわらず、内容の誤りが多い。このようなことで会社の再建ができるのか。もちむぎ食品センターの再建計画では役員の責任も問われているが、責任を果たされた方、されていない方がある。そのことについての説明を求める。また、20期の拠出金がゼロである

議員 20期は郵送で拠出要請の通知をしましたが、入金がありませんでした。議員 役員の拠出計画を見ると、昨年度の資料と金額が変わっている。変更の原因はなにか。

議員 産業課長 前期は早急に回収という計画のもとに300万円の回収予定でしたが、なかなか困難であることから、少しずつでも回収をするために変更したものです。

再建計画の役員拠出金は

が理由は。

20期は郵送で拠出要請の通知をしましたが、入金がありませんでした。

議員 役員の拠出計画を見ると、昨年度の資料と金額が変わっている。変更の原因はなにか。

議員 産業課長 前期は早急に回収という計画のもとに300万円の回収予定でしたが、なかなか困難であることから、少しずつでも回収をするために変更したものです。

議員 再建計画での役員拠出額 4,300万円が3,000万円減額されている。その理由は。

産業課長 前社長の分として減額になっています。

議員 前社長との和解で3,000万円が減り、2,000万円入るべきところが1,700万円しか入らなかつたことによるものとの説明だが、もちむぎ食品センターとしては3,000万円が

不足することになる。経営上問題はないのか。

町長 20期は役員からの拠出がなく、残念な結果になりましたが、21期に入り1人の方から70万円ほど拠出されています。

議員 役員と株主を兼ねられている方への対処はどうなっているのか。

産業課長 役員と株主を兼ねている方は10名です。役員の拠出については鋭意努力しています。

議員 元専務の件も含めて、いつまでに解決されるのか。

町長 毎回ご指摘のこの点については重要な事項であり、取り組みを強化したいと考えています。

もちむぎ食品センターが力しています。

議員 元専務の件も含めて、いつまでに解決されるのか。

議員 防災情報通信設備整備工事とはどういうものか。

議員 どうか。

過去に多額の債務を生むような結果になりましたが、地場産業としての役割とか、

ご指摘の再建検討委員会での方向へ少しずつ改善をし

ながら、いい方向に進んで

いるものと思っています。

議員 防災情報通信設備整備工事とはどういうものか。

議員 どうか。

21年度補正予算

一般会計

国保特別会計

教育委員会委員の任命

請願

住 所 福崎町高岡一九一一番地
福崎町福田七四七番地一

氏 名 桑谷祐顕
生年月日 昭和38年3月7日
任 期 平成21年12月25日～平成25年12月24日

氏 名 高寄十郎
生年月日 昭和23年4月27日
任 期 平成21年12月25日～平成25年12月24日

氏 名 内山嗣隆
生年月日 昭和11年9月9日
任 期 平成21年12月20日～平成24年12月19日

固定資産評価審査委員会委員の選任



住 所 福崎町八千種
三九五〇番地
任 期 平成21年12月25日～平成25年12月24日

氏 名 内山嗣隆
生年月日 昭和11年9月9日

議員 今回の請願は議会運営に沿って、議員長も紹介議員になられている。請願の整合性について議論で検討されたのか。

小林 博議員 請願の窓口は議長です。議会運営委員会ではその取り扱いについて協議したということです。議員会議事録を全員賛成で可決している。その幼稚園は幼稚園と保育所を括するとの規定であり、その修了証書となれば幼稚園の課程を修了したということ

とで十分ではないのか。

富田昭市議員 自分たちの子どもは幼稚園教育を受けたので、福崎幼稚園の部という形の修了証書をぜひとも出していただきたいとのことです。保護者たちは幼稚園の修了証書について、平成21年3月9日に福崎町教育委員会規則第3号が出ていたが、早くそのことを伝えてほしかったと盛んに言わっていました。

議員 白色確定申告で税法上の経費の枠を増やしてほしいということだが、青色申告されない理由はなにか。

石野光市議員 所得税法56条の家業という形での人件費について、対価の支払いを必要経費に算入しないと

いう内容の条文を改正していただきたいというものであります。

議員 電柱の問題が片付いてから議案提出したほうが良かったのではないか。

開発区域内は幅員6m以上だが、開発区域外は狭い。町の基準に照らしてどうか。

まちづくり課長 事故はいりんなケースがありますが、現状では工事車両のほかは通行量が少なく、できるだけ早く移転してもらうよう、地元区長から移転請求をしていただいたという経緯です。

まちづくり課長 道路の認定基準は変わつていません。開発区域外道路は、開発地の分譲地への入居者がこの道を利用されるであろうこと、避難路としても有効な道なので開発業者と協議して水道・下水道も整備しております。今回、道路認定をお願いしたもので、最少の道路幅員は側溝も含めて5.7mです。

あらためて委員会立会での実測をもとめるが、どうか。

まちづくり課長 道路の認定基準は変わつていません。開発区域外道路は、開発地の分譲地への入居者がこの道を利用されるであろうこと、避難路としても有効な道なので開発業者と協議して水道・下水道も整備しております。今回、道路認定をお願いしたもので、最少の道路幅員は側溝も含めて5.7mです。



2級町道 2315号線（田原小南）

学校施設の耐震改修工事に着手

学校施設一覧表（耐震診断は昭和56年以前の建築物が対象）

学校名	棟別	建築年度	診断結果	Is 値
田原小学校	校舎	S54	×	0.63
	体育館	S44	調査中	
高岡小学校	北校舎	S51	○	0.82
	南校舎	H 4	新基準	-
	体育館	H 2	新基準	-
福崎小学校	北校舎	S53	×	0.55
	南校舎東棟	S55	×	0.56
	南校舎西棟	S55	○	0.88
	体育館	S62	新基準	-
八千種小学校	校舎	H 2	新基準	-
	体育館	H18	新基準	-
福崎東中学校	校舎	S54	×	0.49
	技術室棟	S54	○	0.88
	クラブ室棟	S54	○	1.22
	体育館	S55	×	0.43
福崎西中学校	校舎	S59	新基準	-
	技術室棟	S59	新基準	-
	クラブ室棟	S59	新基準	-
	体育館	S62	新基準	-

※ 診断結果欄の×印の施設が耐震補強の対象となります。

10月6日に実施設計業務の契約を締結したとの報告を受けました。契約金額は3校（田原小・福崎小・福崎東中の契約で総額101万1500円です。また、12月定例会には補正予算として、対象の学校施設の耐震化工事費が計上される予定です。

耐震基準とは

建物の地震に対する基準は「耐震基準」として建築基準法などに定められており、現在の耐震基準は昭和56年にできたもので「新耐震基準」と呼ばれ、その耐震強度は構造耐震指標Is値で表されます。

Is値：

- | | |
|---------|------------------------------|
| 0.3未満 | 大規模な地震に対して建物の倒壊、または崩壊の可能性が高い |
| 0.3～0.6 | 大規模な地震に対して建物の倒壊、または崩壊の可能性がある |
| 0.6以上 | 大規模な地震に対して建物の倒壊、または崩壊の危険性が低い |

学校施設は地震時の児童生徒の安全性、被災直後の避難場所としての機能性を考慮し、耐震改修の補助要件として、補強後のIs値がおおむね0.7を超えることとされています。

臨時休校等の基準		(11月2日現在)
①学級・	・ 新型インフルエンザ	
②学年・	・ 新型インフルエンザ感染者及び疑いのある者	
③学校・	・ 複数クラスが学級閉鎖になつたとき。	
など、学校内での感染者等が急速に増加する	き。	
予防する必要があると判断されたとき。	たとき。	

集団接種場所	1回目	12月12日	12月13日
福崎町保健センター	12月26日	・	27日

これから感染拡大の防止と重症化を防ぐための対策として、神崎郡医師会に協力をお願いし、1歳から小学生3年生までの希望者に対して新型インフルエンザワクチンの集団接種を行うとの報告を受けました。

新型インフルエンザ

定額給付金支給実績

	日本人	外国人	合 計	金 額
給付対象者	19,392人	363人	19,755人	302,052千円
給付者	19,351人 (99.8%)	359人 (98.9%)	19,710人 (99.8%)	301,456千円 (99.8%)
未給付者	41人	4人	45人	596千円

定額給付金は10月5日をもって申請受付を終了し、支給事務を完了したとの報告を受けました。給付状況は次のとおりで、給付率は99.8%となりました。

定額給付金の支給完了

民生常任委員会

11月4日、5日 視察

防災対策で松前町を 水道 クリプトスポリジウム対策で今治市を視察



災害警報受信システム（松前町）

愛媛県松前町は人口約3万人、面積は約20km²で山林のない町ですが、台風や地震、津波の災害への備えを積極的にすすめられています。平成17年度に国が災害時要援護者支援制度のガイドラインを策定し、各市町村にマニュアルの作成を求めたのを受け、自力での避難が困難な住民を対象者の了解のもとに登録しています。更新は毎年度、民生児童委員及び協力員、自主防災組織（24自治会の内、22組織が結成）などの情報提供に

今治市の水道クリプト対策

今治市では平成13年に上

6000円）を助成し、20～22年度の間、すすめると費用のほとんど（一人5万円）が、日本防災士機構の防災士資格の取得を、町予算で

地域で活動してもらうため町職員・消防団員を除く住民に日本防災士機構の防災士資格の取得を、町予算で

松前町の防災対策の取り組み

より行っています。

特徴として、それぞれの



馬越浄水場のモニター画面（今治市）

これにより、上徳水源へも配水できるよう、規模の大きい馬越浄水場（日量2万3600m³）でクリプト対策を行うため、平成16年度から施設整備検討委員会（大学教授3名を含む5名）

通常1週間で治まるが、免疫力が落ちていると死亡することがある）が検出され、1250世帯、3600人に25時間断水が発生しました。

塩素消毒では死はない。人が汚染された水を飲むと激しい下痢や腹痛を起こし、通常1週間で治まるが、免疫力が落ちていると死亡することがある）が検出され、1250世帯、3600人に25時間断水が発生しました。

膜ろ過施設プラント実験を3社で行い、経済点と技術的合計点で評価し、セラミック膜を採用することとしたと説明を受けました。事業費は約17億5千万円ですが、国庫補助、一般会計出資金、上水道債、自己資金を充当しています。運転経費は6月～9月の実績で18円/m³で、この施設導入による料金値上げはない

東中学校付近で介護ビス施設

町の候補者選定で（有）アキタケメディカルが①小規模多機能型居宅介護（介護予防）②認知症対応型通所介護（介護予防）の事業所を

一体運営ですすめることになりました。

（平成22年11月開設予定）



馬越浄水場の膜ろ過施設（今治市）

観光行政を視察

飯山市の グリーンツーリズムに よるまちづくり

長野県飯山市は「ふるさと農業の推進」と「ふるさと観光の推進」を掲げ、都市と農村交流を積極的に推進する方向が打ち出され、事業費に多額の投資をするだけでなく、自然や環境をそのまま生かして経済効果を生み出し、地域づくりを行っている。

福崎町には春日ふれあい会館があり、積極的に取り組まれている農業体験など、学校・地域とともに推進すべきである。



北斎館 (小布施町)

小布施町の地域おこし と観光行政

長野県小布施町の観光による地域おこしは小布施方式と呼ばれ、観光客が数年間に3万人から120万人と増加し、官主導ではなく、民主導で行われた典型的な地域おこしである。

福崎町も小布施町に似た地域資源もあり、三木家住宅、柳田國男・松岡家顕彰会、むちむぎ食品センター等の地域資源を利用した、文化的・観光的な活用方法を今後活かせる手立てを官民一体で考えていかなければならない。

報 告 事 項

ユニーク・バーサル社会づくり 実践モデル地区の概要

すべての人にとってやさしいまちづくりを進めるため、JR駅周辺地域をモデル地区として、住民等と協働した取り組みを進めます。

下水道処理施設に流入する不明水
板坂地区で処理能力をわずかにオーバーしたが放流水質には影響はなかった。8月は多くの雨が降ったため不明水が増加し、流入したものである。

クリノコミチ
栗の小径 (小布施町)

協議事項

9月16日

- ・ウシオライティング(株)
廃ガス洗浄施設老朽化に伴う同機種への更新工事

11月6日

- ・池田デンソー(株)
プラスチック成形機の追加工事

- ・(株)マンダム福崎工場
ボディーペーパー生産設備導入工事、コンプレッサー増設工事

- ・(株)トッパンパッケージプロダクト福崎工場
倉庫増築工事

- ・福伸電機(株)
福崎工場でのトランسفアープレス設置工事

- ・(株)ツボサカ精工
東部工業団地企業進出

- ・11月26日
福崎工場でのトランسفアープレス設置工事

- ・(株)ツボサカ精工
東部工業団地企業進出

- ・27年5月頃操業開始予定
業種は金属加工業、平成

- ・千寿製薬(株)福崎工場
コンプレッサー更新工事

- ・自家発電設備設置工事

全員賛成ですべて了承

ひくさき 議会だより113号

議会運営委員会

10月7日

- 決算審査特別委員会所属議員が、本会議の総括質疑で決算関連の質疑に時間を多く要するのはいかがなものかとの意見があった。
- 一般質問議員から質問内容の要旨の提出について、そのことを議題とする幹部会議の2日前までに提出する旨の内容で検討していくこととした。
- 議場のマイクやライブ中継等の操作を担当職員から代替員にあらかじめ説明しておくように伝えた。
- 議会のライブ中継の映像は、DVDで事務局保存とし、貸出や公開については、他市町の対応を調べた上で、検討することとした。

人事院勧告に係る期末・勤勉手当(ボーナス)の引下げ

上段()書きは改正前

職 員	6月分		12月分		合 計	
	期末手当	勤勉手当	期末手当	勤勉手当	期末手当	勤勉手当
特別職・教育長 議會議員	(2.10月) 1.90月	-	(2.35月) 2.20月	-	(4.45月) 4.10月	-
一般職員	(1.40月) 1.25月	(0.75月) 0.70月	(1.60月) 1.50月	(0.75月) 0.70月	(3.00月) 2.75月	(1.50月) 1.40月

【一般職員】

自宅に係る住居手当の引き下げ

月額1000円引き下げ
改正前 3500円
↓
改正後 2500円

月例給の引き下げ

行政職給料表を改正
平均で0.2%削減
(若年層は据え置き)

- ・福崎町特別職に属する常勤の職員の給与に関する条例及び福崎町議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部改正
- ・福崎町一般職の職員の給与に関する条例等の

11月24日(火)、第426回福崎町議会臨時会が開催され、議案2件について慎重な審議をして、両案とも原案のとおり全員賛成で可決しました。

臨時会

ここが聞きたい一般質問

○議場内の一般質問残時間表示板の設置について、できるだけ早い時期に設置することとした。

- 産業課長 県弁護士会から
るのでは。
せた啓発がもとめられてい
た。相談者のためにもこの地
域での手数料等の相場はどう
なっているか。また町生
活科学センター（電話22
4977）への誘導と合わ
せておこうと伝えた。

多重債務者（複数のクレジット・サラ金、金融機関からの借入があり、返済が困難な人）の対策の推進を、地域の活力という面からも求めてきた。最近、テレビCMなどでも相談をよびかける例も多い。しかし、不当に高額な手数料や成功報酬での契約を求める例も報道された。

石野光市



多重債務者対策の一層の充実を

田原小 体育館の建替えは



田原小 体育館の床面



田原小 体育館の外観

問 田原小学校の体育館の内部も見たが、床面、雨樋など痛みが激しい。耐力度調査や今後の見通しは。
学校教育課長 22年3月に耐力度調査結果がでます。それを受け、整備計画をすめたいと考えています。

問 ワーキングプア（働く貧困層）が社会問題だ。地方自治体が契約する建設現場などで働く労働者の賃金の下支えをする公契約条例が千葉県野田市で制定された。町での同様の検討は、企画財政課長 当面は国の法整備などを見守りたい。

公聴と広報活動の再認識と 遊休土地の有効活用を



志水正幸

問 町の保有土地で長期にわたり未活用の土地が多くある。この際、売却するか、児童公園として暫定利用でさきないか。

企画財政課長 旧福崎保育所等は建物を取り壊し売却する予定です。他の用地についても経費負担の少ない活用の方策を検討します。

学校教育課長 学校の規模により蔵書冊数が決まっています。小中学校の平均蔵書率は97%。今後も利用頻度の低い図書は廃棄し、新刊図書を含め、計画的に図書の充実を図ります。



図書の充実が求められている学校図書室

問 町の財政事情が悪化し限られた予算で行政サービスを提供するためには、住民の意見をしっかりと聞くことが大切である。

自治会ごとに「町長と語る会」を開催し、住民の生の声を聞き、町行政に反映させるべきでは。また、日刊新聞に町の記事の掲載が少ないのでないか。

総務課長

役場に設置している「町政ご意見箱」やホームページで意見をいただいています。自治会から要望があれば「行政懇談会」を実施したいです。今後は報道機関との連絡を密にして町のPRに努めます。

「学校図書の充実を」

春日山と その周辺の活性化は



牛尾雅一

区域内では法律によって土地の利用には制限がかかっていて行政ができる範囲に限界があります。

企画財政課長 市街化調整

数多くの先人の方々の努力で作られた施設なので、春日ふれあい会館を中心施設として、その周辺の活性化、修繕は前向きに考えられないか。

町長 私の希望は十分活用したい。また、そのための工夫をしたい。同時に新しい政権の農村の活用の仕方など、政権の意向を見極めながら対処していきたい。

学校教育課長 学校給食とは

問 市街化調整区域において、地縁者であれば農地でも家が建てられる特別指定区域制度はあっても、まったく生かせない地域での土地の確保などの支援はないのか。

問 現在の子どもたちの中には家庭における食生活で好き嫌いによる栄養の偏りがないか心配している。偏りがちな栄養を補う工夫は。

問 農業の振興のためにも、また目に見える安全な農作物を使用する「地産地消」の意味からも町内で作られた物の割合は、

学校教育課長 野菜の納入品目では約30%です。



春日ふれあい会館とその周辺

養摂取基準に基づき、たんぱく質、鉄分、カルシウム、ビタミン等のカロリー計算をして献立をたてています。

問 食材の農作物は冷凍野菜も含めてどこの産地か。また安全な物か。

学校教育課長 冷凍野菜も含め、ほぼ国産の物を使用し、生産者の顔が見える地元野菜を品目、量とも増やしています。

ひくさき 議会だより113号

学校教育を問う

福 永 繁 一



教育長 普通、今回のように事がない時は年35時間を使いたいが、今後においてもスムーズな運用で余裕を持った授業を望むが。今後においても35時間は満たすところです。



町道のそばで早く処分を待つ枯死した樹木

教育長 35時間は標準単位数です。各学校はこれを満たすため、色々工夫をして、今のところ一単位数35時間は満たすところです。

教育長 35時間は標準単位数です。各学校はこれを満たすため、色々工夫をして、今のところ一単位数35時間は満たすところです。

問 インフルエンザで各学校が学校・学級閉鎖を余儀なくされている。各教科の単位数も年35時間と定められている。町内ではどのよう

く取っても35時間を満たすのが普通です。今後どのような事が起るかも知れませんが、今のところ単位数35時間は満たします。

有害鳥獣対策は

問 今年も有害鳥獣が出没し苦労している。今は鳥獣と知恵比べで、今年も人間が負けている。町当局として最良の方法は。

問 町道のそばに枯木があり倒伏し、重大災害が発生して危険であるか。

産業課長 現地を見て判断します。

問 町道のそばに枯木があり倒伏し、重大災害が発生して危険であるか。

産業課長 現地を見て判断します。



広 岡 史 郎

産業課長 収穫しない野菜等は農地に残さない。また鳥獣を見ると追い払う意識付が必要です。

問 鹿・猪肉の利用を研究する事業は。

副町長 情報提供等は適切に行っているつもりです。

町長 今の状態で十分だと思います。これ以上の住民の要望への対応にはむづかしいことがあります。

進んでいるか

住民主体のまちづくり

住民相談の周知に工夫を

問 町長の公約「住民の命と暮らしを守る」がきちんとされているれば悩み事は減っているはずだが、色々な詐欺行為や不況の影響で

住民には多くの相談事が生じていると思える。その解決のための住民相談は行政の大重要な取組みである。主な相談の20年度の状況は。



広 岡 史 郎



生活科学センター相談室

問 第4次サルビアプランの基本計画の一一番最初の「住民参加のまちづくりの推進」があまり進んでいないように思える。一部の人気が引張るだけでは進まない。

問 第4次サルビアプランの基本計画の一一番最初の「住民参加のまちづくりの推進」があまり進んでいないように思える。一部の人気が引張るだけでは進まない。

問 新発足の消費者庁や県の相談機関との連携状況は。副町長 生活科学センターを郡の中核相談センターに格上げする計画で県や関係町と協議中です。

副町長 情報提供等は適切に行っているつもりです。

町長 今の状態で十分だと思います。これ以上の住民の要望への対応にはむづかしいことがあります。

館でのなやみごと相談は50件、法律相談15件です。

産業課長 生活科学センターでの消費者相談は330件です。

特産品と道の駅構想は

宮内富夫



問 道の駅構想はどうなつ

産業課長 21年度は基本構

想図作成作業。22年度は関
係機関と協議に入る予定。

22年度の県事業評価委員会
採択に向けて事務を進めて
います。

問 道の駅構想が具体化す
るにつれ、特産品の充実が
必要と思われる。第2の特
産品等考えておられるか。

産業課長 福崎町の花とし
て「つのはな」がテレビで
放映され反響がありました。
来年に向けて生産量の増と
生産農家を増やす対策を考
えています。

問 特產品のもち麦は生産



道の駅予定地

調整されているが、今後の
見通しは如何なものか。

産業課長 近年の豊作によ
り在庫が過多になつていま
す。近い将来、以前に戻せ
るよう見込んでいます。

地域資源を集約した 観光をめざせ

問 10月27・28日、産業建
設常任委員会は長野県小布
施町へ視察に行つた。小布
施町の観光客を3万人から

地域資源がある。今一度、
資源を掘り起こし集約連携
し、魅力ある観光地として
めざすべきではないか。

町長 観光は必要と考えて
います。意見を参考にしま
す。

問 現在、学校問題が種々
あり、先生が生徒と向き合
う時間が減少している。教
員の多忙化を解消するため、
専門家やO.B.教員等で学校
支援のサポートをしていた
だけ取り組みが必要と考え
るが、当局の見解を伺う。

教育長 教育委員会として
も学校の支援をしていかな
くてはいけないと思います。
国のおうちだす学校支援事業
を活用し、社会教育課の協
力で学校支援のためのシン
ポジウムを開催し、意見交
換をしました。「子ども」
達と向き合う時間を増やし

り組んでまいります。

教育行政を問う

富田昭市



問 厚生労働省は保育所の
質の向上のため「子ども」

の健康及び安全の確保から
看護職等の専門職員の確保
・推進を含めた保育現場で

の管理体制の充実を目指す
としているが、園児の様々
な健康状態、例えば、急患
・怪我等にたいしての対処
方法は万全か。

問 幼児園の環境改善のア
ンケート調査がP.T.A.・保
護者により実施され提出さ
れた。今後の対策等、早急
にお示し願いたい。

教育長

アンケート調査を
真摯に受け止め、不都合な
点については、現場と話し
合い改善に向けて努力して
いきます。



福崎町教育委員会

学校教育課長 保育士が毎
朝、登園時に園児の体調を
チェックしています。また
保育中に体調不良を起こし
た時には、保護者に連絡を
して迎えに来ていただきま
す。

学校教育課長 保育士が毎

ひくさき 議会だより113号

問 水道法第10条では「給水の供給を受けるための施設の新設、増設、改修等は、その区域の水道事業者によるものとし、その区域の水道事業者は、その区域の水道事業にかかる費用を負担する。」とあります。この規定が適用される場合は、水道事業者の負担額がどの程度ですか。

答 資本的収支が大きく不足しているのはなぜか。

水道課長 入札減と八反田地区と町道中島井ノ口線の下水道工事が22年度に変更されたことによるものです。

問 初予算に合わせて人員配置されているから余剰人員が発生しているのか。

水道課長 足りないぐらいです。



平成5年から休止の八反田水源地

町行政

法令順守で進んでいるか



吉 識 定 和

水人口もしくは給水量を増加させる時は厚生労働大臣の認可が必要」とある。井ノ口水源地について6月議会で指摘し、対処方を求めたがその後は。

水道課長 22年度から23年度に調査します。

問 水道法第11条では「厚生労働大臣の許可を受けなければ、その水道事業の全部または一部を休止し、または廃止してはならない」とある。該当する八反田水源地のその後は。

水道課長 休止状態ですが、そのままであります。

問 法令順守の観点から、これらの状況をどのように思うか。

総務課長 法令順守は重要です。

副町長 総務課長と同じです。

生労働大臣の許可を受けなければ、その水道事業の全部または一部を休止し、または廃止してはならない」とある。該当する八反田水源地のその後は。

水道課長 休止状態ですが、そのままです。

問 法令順守の観点から、これらの状況をどのように思うか。

総務課長 法令順守は重要です。

問 資本的収支が大きく不足しているのはなぜか。

水道課長 入札減と八反田地区と町道中島井ノ口線の下水道工事が22年度に変更されたことによるものです。

問 初予算に合わせて人員配置されているから余剰人員が発生しているのか。

水道課長 足りないぐらいです。

教育委員会の役割發揮を



小 林 博

教育問題①本町では機構の変更が検討されている

が②事務事業の評価をどう

生かすか③新型インフルエンザの集団接種は④基礎学力と生活習慣を全児童に習熟の取組みは⑤教育施設の整備充実は。

教育長 ①教委の役割と責任は重要と認識しています。

④最重要課題としています。

社会教育課長 ①町長部局から社会教育関係業務の移管について提案がありました。今後の教委で協議します。

学校教育課長 ②予算に生かします③小3まで終了⑤耐震化ができるので毎年



整備が待たれる駅前

識しています②県との協議も整い、次年度から改修工事に入る予定です。活用計画は改修期間が長くなるとこれから具体的な表現を避け、神戸大学や辻川界隈検討委員会の意見をいただき、まとめており公表します。

問 教委は事務局任せでなく役割を果たしてほしい。

教育長 努力をしています。

駅前を中心とした整備計画を

駅前を中心とした町づくり計画作成に着手を。

まちづくり課長 その時期にあると認識しています。

ふくさきフォトニュース

お知らせ

写真と「わたししもひとこと」の原稿を募集しています。

写真は町内の最近の風物(景色、行事等)を写したもの。「わたししもひとこと」は町政、議会に対する意見や願いを(短文で可)。写真、原稿等はEメール、郵送で下記までお送りください。なお、提出された写真、原稿等は返却しませんのでご容赦ください。次回の締切日は3月31日(水)です。



全日本強化選手の宮下裕司氏と
父の徹氏(板坂出身)が東中・
西中の部員にソフトテニス指導
(協力:福崎町経営者協会)

わたくし福崎町

大丈夫? 町の震災対策

阪神淡路大震災から早くも15年が経過しました。最近の情報によれば近畿、四国の太平洋側で大きな地震が発生するおそれがあるといわれ、また、山崎断層の上にある福崎町として安心はできません。

平成16年五月発行の議会だより89号によれば、山崎断層でのマグニチュード7.7地震の被害想定は

死者··· 219名

負傷者··· 842名

建物全壊··· 4175棟

半壊··· 1888棟

となり、これに対する防災備蓄状況は

毛布··· 400枚

食糧··· 2000食

飲料水··· 2500本

他、33品目となっています。被害想定に対して備蓄が少ないようになりますが、今もこの数字に変わりはないでしようか。

私は、阪神淡路大震災の経験から断水で消火活動ができなかつたこと、水洗トイレが使えなかつたことが記憶に強く残っています。町水道の地震への備えは大丈夫でしょうか。備蓄物品の保存状態のチェックは定期的にされているでしようか。

また、通学路など狭い道路に面した高いブロック塀の倒壊防止工事に町として補助するなどの対策もあつてよいのではないかでしようか。町当局の積極的な震災対策を望みます。

一
町
民

第113号 平成22年2月4日
(2010年)

発行 兵庫県福崎町議会
編集 議会広報編集委員会

〒679-2280 兵庫県神崎郡福崎町南田原3116-1
TEL (0790) 22-0560
FAX (0790) 22-2342

Eメール: gikai@town.fukusaki.hyogo.jp
ホームページ: gikai.town.fukusaki.hyogo.jp/

印刷 中井総合印刷株式会社

この広報誌は再生紙を使っています。

年頭に際し、皆様のご多幸とご健康を心よりお祈り申し上げます。新しい年も早、一ヶ月が過ぎようとしています。「新」のごとく新年は新政権の新予算審議の国会のはずが攻守入れ替わっても政治献金をめぐる不毛の戦いに。混迷の中、しつかりした政治の舵取りが求められています。

町では、22年度新予算に向けて企画が進められていく最中です。議会には、いかに厳しい予算になろうとも最小の予算で最大の効果が出るように厳しくチェックする義務と積極的な提案が求められます。本年もできるだけ判りやすく、より多くの人に議会に関心を持つてもらえるように編集に努める覚悟です。

編集
部
長
印

議会ホームページには会議録等を掲載していますのでご覧ください。